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Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde ocorrida no dia sete de julho do ano de 1 

dois mil e dezesseis tendo início na última chamada às nove horas e vinte minutos, conforme Edital 2 

publicado: PAUTA DA REUNIÃO: 1. Leitura e Aprovação da Ata da Reunião Ordinária em 3 

02/06/ 2016, 2. Entrega dos Balancetes da FMHM Maio 2016;3. Entrega dos Balancetes de Janeiro 4 

a Março de 2016 do FMS – Fundo M. de Saúde;4. Apresentação dos Relatórios das Comissões 5 

Intersetoriais/Técnicas do Conselho Municipal de Saúde: CIPOFF (Finanças); CISM (Saúde 6 

Mental); CIACS - Ações do Controle Social Visitas e Saúde do Trabalhador (a); 5. Apresentação da 7 

Estrutura e Funcionamento do Fundo Municipal de Saúde - FMS;6. Informe apresentação do PET – 8 

Saúde;7. Informe repactuação de recurso contidos nos saldos financeiros dos recursos estaduais 9 

referendados em deliberação conjunta SES - RJ/CONSEMS-RJ Nº 24/2016;8. Organização da 10 

pauta da próxima Reunião conforme Regimento interno. Depois de verificado o quórum para esta 11 

reunião na ausência do conselheiro/Presidente Pedro Paulo Pires (Titular/SINDISERV) que 12 

informou que iria se atrasar; da conselheira/ vice-presidente Adriana Leclerc Ribeiro 13 

(Titular/SMDSDH), do Primeiro Secretário Pr. Jorge L.  da Silva Ramos  (Titular/ABS) e com o 14 

conselheiro Segundo Secretário a caminho Marcello da Silva Santos (CRP/5ª Região) a assessora 15 

técnica Magda Soraia  Delfino iniciou a reunião agradecendo a presença do todos os conselheiros 16 

(as) presentes e demais visitantes, diz que conforme o Regimento interno do CMS em seu art. 17 

18,inciso II e parágrafo segundo que o substituto para presidir a reunião é eleito pela plenária. Neste 18 

sentindo o conselheiro representante dos usuários NDPA Carlos Henrique Martins se auto indicou e 19 

foi aceito. A assessora técnica informou que estão presentes para posse na grade Biênio 2016 – 20 

2018 os conselheiros Sr. Flávio Luiz Lopes representante titular da Instituição CONVIDA, o 21 

conselheiro marco Antonio de Matos Paulo representante Titular com seu respectivo suplente José 22 

de Alencar dos Santos (segmento/usuários -Centro Social Aroeira). Iniciou-se a leitura da ata de 23 

reunião ordinária de 02/06/2016 pelo secretário executivo Sr. Alex Sandro Marciano Silva para 24 

aprovação. Após aprovação da ata, com uma abstenção, o novo conselheiro, suplente, pelo Centro 25 

Comunitário Aroeira, José de Alencar, da qual questiona que a votação deva ser nominal como está 26 

escrito no regimento interno do CMS. Neste sentido a assessora técnica do CMS em posse do 27 

regimento interno diz que a votação é nominal/secreta, sobre Fundo, orçamento e apresentação de 28 

proposta, conforme art.18, inciso II, parágrafo sétimo quando for pedido e aprovado pela plenária. 29 

O conselheiro Magno Rocha representante suplente da FMHM questiona a assinatura das atas 30 

anteriores, já que há a defasagem de um mês entre a confecção do documento e a aprovação da 31 

mesma, sugerindo haver a possibilidade de se fazerem acréscimo. Ressalta também que precisa 32 

haver uma maior infraestrutura para se recepcionar o Fundo Municipal de Saúde. O Conselheiro Sr. 33 

Sebastião Roberto fala da necessidade de uma gestão administrativa, para o CMS administrar seu 34 

fundo, que existe, mas não é liberado. A assessora técnica Magda Soraia coloca em questão o apoio 35 

logístico que a Secretaria Municipal de Saúde deveria fazer, como fornecer computador e 36 

impressora, que são próprios dela e em nenhum momento fora solicitado que esta trouxesse os seus 37 

equipamentos data show e notebook haja vista que na reunião de 02/06 a Adriana questionou os 38 

recursos materiais da Magda estarem no CMS e que não deve, se não tem material para trabalhar 39 

que não faça os serviços que é de interesse da SEMUSA, embora ela tenha perguntado ao FMS via 40 

telefone e não obteve a resposta.  À presente sessão, a conselheira Elaine Antunes representante da 41 
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Secretaria de saúde buscou na SEMUSA a impressora e computador. A conselheira Elaine Antunes 42 

retruca dizendo que “é só fazer a solicitação”, no que Magda Soraia rebate que o Conselho deve ter 43 

impressora e laptop próprios e não pedir sempre que houver reunião. Em seguida, o Conselheiro 44 

Magno leu o relatório da Capacitação dos conselheiros, do dia 9 de junho de 2016. A partir daí, 45 

seguem-se as leituras de relatórios das comissões, começando pela Comissão de Planejamento, 46 

Orçamentos, Fiscalização e Financiamento do SUS, CIPOFF, CMS. A leitura foi feita pelo 47 

Conselheiro Magno Rocha (Representante/FMHM). Enquanto lê, critica o conteúdo de “coisas que 48 

não deveriam ter”, afirmando que a assessora técnica Magda Soraia não deveria fazer os relatórios, 49 

no que ela respondeu que se registrasse em ata que cumpre seu papel de apoio aos coordenadores, 50 

principalmente na formatação dos relatórios, incluindo as informações pertinentes as 51 

documentações e que Ela não faz a elaboração dos relatórios, apenas não houve tempo hábil de se 52 

ajustar corretamente. O Conselheiro Sebastião Piraí diz que os relatórios devem ser entregues por 53 

cada coordenador de comissão, sendo isso responsabilidade deles e a assessora diz que o 54 

conselheiro Magno Rocha é o coordenador adjunto da CIPOFF. O conselheiro Sr. Sebastião 55 

Roberto dos Santos (Titular/Ong Todas as Cores) lembra que quem deve fazer o relatório é o relator 56 

da comissão. Pede também para registrar em ata que pedia licença para sair, já que tinha naquele 57 

momento uma reunião no Conselho da cidade, não tinha relatório para apresentar, haja vista que o 58 

secretário não respeita as decisões do CMS. Em seguida o secretário executivo do CMS Alex 59 

Sandro faz a leitura do relatório da comissão intersetorial das ações do controle social e o 60 

conselheiro/coordenador Carlos Henrique realiza os comentários sobre as visitas realizadas. Após o 61 

conselheiro/coordenador Dr. Marcello da Silva Santos (CRP/5ª Região) da Comissão I. de Saúde 62 

Mental – CISM informa que haverá reunião às 14:00 com a presença de alguns profissionais e 63 

usuários da saúde mental e convida a Todos que desejam participar e trará maiores detalhes na 64 

reunião de agosto, pois os serviços da S.M passa por algumas dificuldades e este busca dentro das 65 

leis/portarias/diretrizes da saúde mental o papel deste controle social SUS na intervenção para 66 

garantir a efetivação das políticas públicas da saúde mental em Macaé, agradece a harmonia e 67 

participação de todos os membros desta CISM. Deu-se início então à apresentação do material 68 

sobre o Fundo Municipal de Saúde, feita por sua gerente, Edelzita Lisboa Alves. Após a fala da 69 

Gerente e antes de iniciar a apresentação em slides, a assessora técnica Magda Soraia faz um rápido 70 

aparte para cobrar informações pertinentes como está sendo feito o repasse de fundo a fundo do 71 

Ministério da Saúde relacionado ao pagamento dos agentes comunitários, uma vez que hoje eles são 72 

concursados e estão na folha de pagamento da Administração Direta da Prefeitura, como é feito este 73 

repasse para a Secretaria Municipal de Fazenda. Afirmando que pergunta a este FMS como antiga 74 

conselheira/coordenadora da CIPOFF e dá ciência a plenária, pois esta discussão iniciou neste CMS 75 

na reunião extraordinária em 09 de outubro de 2014, da qual o processo encontra-se neste CMS 76 

para análise desde de 12 de novembro de 2015.Edelzita responde a Magda que sim estão fazendo 77 

repasse para a Prefeitura pagar os concursados da ESF’s/ACS’s. O que a assessora Magda Soraia 78 

retruca afirmando que este CMS não possui maiores informações e nem fez a resolução legitimando 79 

tal ato, como sempre fez para se repassar para à FMHM. Enquanto ocorre a explanação, sobre 80 

aspectos legais, o lugar e a função do FMS, há a apresentação do orçamento de 2016 em execução 81 

empenhados/anulados. O Conselheiro Sebastião Piraí questiona o controle dos custos, usando como 82 

exemplo a Farmácia Popular Municipal, lembrando que na população que fica nas filas, boa parte é 83 
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oriunda de municípios. A gerente do FMS Edelzita explica que, há 12 meses, já não tinha mais 84 

medicamento – demanda aumentou. O Conselheiro afirmou que os vereadores deveriam priorizar os 85 

munícipes. A Srª. Edelzita retrucou que isso vai contra o princípio da saúde como direito de todos. 86 

Prossegue dizendo que “por falta de lei” (sic), isso deve ser cobrado às prefeituras, um maior 87 

controle disso. Edelzita reforça a necessidade de planejamento, para manejar os recursos, fato que é 88 

pontuado pela assessora técnica.  Em seguida explica os passos da operação de contratação e/ou 89 

aquisição de medicamentos para atendimento das demandas em saúde. Diz ser essencial fazer a 90 

especificação do que é pedido, para solução satisfatória: ´”O processo é que conta a história da 91 

compra”. Magda Delfino indaga sobre a questão de alguns dos fornecedores da Conferência 92 

Municipal de Saúde, que ainda não receberam e que até a presente data não fora informada do gasto 93 

total para tornar público. A gerente do FMS responde ressaltando a importância das certidões e 94 

documentações, por parte dos fornecedores. Fala também do recurso para a reforma do CMS – R$ 95 

10.000,00 para material de consumo e mais de R$10.000,00 para materiais permanentes e R$ 96 

100.000,00 para gastos com pessoas jurídicas, mas que até agora o CMS não fez as solicitações. A 97 

assessora técnica lembra que o Primeiro Relatório Quadrimestral 2016 sobre a SEMUSA as ações e 98 

serviços executados ainda não veio e que a audiência pública ocorreu em 30 de maio, como ficou 99 

claro na capacitação de 09 de junho este deve ser apresentado CMS. Ao final da explanação do 100 

FMS, sob aplausos, a assessora técnica Magda Soraia agradeceu a explanação, se dizendo 101 

contemplada em suas questões, e que há muito não via uma apresentação tão esclarecedora. Segue 102 

sugerindo que os novos conselheiros acompanhem – comissões principalmente – com um olhar 103 

crítico sobre a não afinação da SEMUSA com FMS, digo planejamento e finanças. Reforça que 104 

precisa se melhorar a comunicação, sendo o foco principal do CMS é o usuário SUS, com acesso ao 105 

exame e a medicação, média e alta complexidade e que s ações da atenção básica/primária seja 106 

fortalecida e ampliada, que precisamos melhorar o planejamento e padronizações dos atendimentos 107 

e agenda SUS. Sugere como pauta as próximas reuniões neste foco. A Sr.ª. Edelzita do FMS 108 

acrescentou ainda uma rápida apresentação de levantamento do FMS, pedindo uma outra reunião, 109 

extraordinária, para falar de seu planejamento de orçamento do SUPERÁVIT fonte SUS e para 110 

concluir a pauta de hoje por não ter conseguido fechar os números financeiros. O conselheiro Ib 111 

Drummond, representante da CTSV/Macaé solicitou à Srª. Edelzita falar sobre prestação de 112 

serviços, quanto a utilização de recursos do SUS. A assessora técnica Magda Soraia lembra outros 113 

prestadores que ainda não foram pagos em 2015, como por exemplo o Instituto de medicina Nuclear 114 

-IMN aqui presente nesta e pede que estes se coloquem pois são os prestadores e sabem mel 115 

hor a realidade destes processos ainda não liquidados pelo FMS. A gerente do FMS garante que 116 

serão acertadas essas dívidas e quais são os procedimentos destes repasses mesmo que sejam 117 

faturamento dos prestadores de serviços SUS. E falta apenas o dinheiro para liquidar alguns, haja 118 

visto a crise econômica, ficando sempre medicamentos e exames como prioridade e fora os 119 

processos de judicialização onde o Gestor. Ao final da reunião, o conselheiro/Presidente Pedro 120 

Paulo Pires Carvalho já na mesa apresentou formalmente mais dois novos conselheiros, marcos e 121 

José Alencar, representando o Centro Comunitário de Aroeira. A assessora técnica Magda Soraia 122 

ainda lembra que o CMS acabara de receber em CD -R PROCESSO 272.003-9/2015 58 páginas de 123 

auditoria para serem verificadas, sobre ações e serviços de saúde, serviço de fiscalização já 124 

anteriormente realizado pelo Tribunal de Contas do estado, através de ofício sobre o relatório de 125 
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inspeção do TCE/RJ em auditoria realizado em agosto de 2015, com o objetivo de regulação do 126 

acesso aos serviços de saúde no que tange como  selecionada a Coordenação de Controle de 127 

Auditoria e Avaliação e Regulação o CCAR. Foi encaminhado ao MP para o prefeito, secretário 128 

municipal de Saúde e ao conselheiro/ Presidente do Conselho Municipal de Saúde Pedro Paulo 129 

Pires Carvalho. E foi encerrada esta reunião às doze horas e dez minutos que vai por mim assinada e 130 

pelos demais Conselheiros (as) presentes. Macaé, sete de julho do ano de dois mil e dezesseis. 131 

Marcello da Silva Santos, representante do CRP 5ª região – Segundo Secretário/Diretoria do 132 

Conselho Municipal de Saúde de Macaé. 133 


